

Catholischen zu feyern, weil sie es sonst mit den Juden zu einer Zeit würden feyern müssen, welches wider die Verordnung des Nicänischen Concilii seyn würde.

Das vier und dreyßigste Capitel.

Von

der Geographie oder Erdbeschreibung.

Was ist die Geographie?

Eine gründliche Nachricht von der natürlichen und bürgerlichen Beschaffenheit des Erdbodens.

Wovon ist also die Geographie ein Theil?

Von der Cosmographie oder Weltbeschreibung, weil unser Erdboden ein Theil der Welt ist.

Was gehöret zur natürlichen Beschaffenheit unsers Erdbodens?

Theils die mathematische Betrachtungen desselben, wo man seine Größe, Gestalt, Lage und Verhältniß gegen die übrigen Himmelskörper untersucht; theils die physicalische Erdbeschreibung, wo man dasjenige kennen lernet, was auf und unter der Fläche des Erdbodens von natürlichen Körpern angetroffen wird.

Worauf siehet man in Ansehung der bürgerlichen Beschaffenheit des Erdbodens?

Auf die vielen und mancherley Staaten, und deren Verfassung, besonders auf ihre Größe, Stärke, innere Einrichtung, Regierungsart, Einwohner, Religion u. s. f. ingleichen auf die Städte, Festungen, Schlösser, Flecken und andere merkwürdige Dörter und Stiftungen.

Wer: